

01.06.2023 um 05:20 Uhr

hr1 ZUSPRUCH



Ein Beitrag von

André Lemmer,

Katholischer Pfarrer in der Pfarrei Sankt Elisabeth in Kassel

## Positionierungen

Was das Wetter angeht, war dieser Mai eher durchwachsen. Ich muss sagen, dass ich mich jetzt sehr auf einen sonnigen und warmen Juni freue. Doch der menschenverursachte Klimawandel bringt mich ins Grübeln: Kann ich mich überhaupt richtig über Sonne und warme Temperaturen freuen, oder sollte ich nicht viel eher jeden Regentropfen herbeiwünschen, den wir doch noch brauchen? Zum Glück kann ich das Wetter nicht beeinflussen und muss es so nehmen, wie es kommt. Ich darf eine klare Position zum Klimawandel einnehmen, kann mich aber trotzdem über einen warmen Tag freuen, da ich eben das Wetter nicht machen kann.

Positionierung erforderlich

Aber wie ist es mit anderen Themen? Immer wieder bin ich Sachverhalten und Diskussionen ausgesetzt, die eine Positionierung erfordern und auch Konsequenzen mit sich bringen. Oft fehlt mir die Zeit, mich vernünftig zu informieren und dann eine Entscheidung zu treffen, wie ich mich dazu verhalte.

Mir hilft dabei etwas, das in den kommenden Sommermonaten wieder besonders attraktiv wird: Ob es hohe Temperaturen an sonnigen Tagen sind oder ob mir der Kopf qualmt von den vielen Überlegungen, in der Kirche kann ich mich abkühlen. Einfach mal 15 Minuten Stille tanken im kühlen Kirchraum.

Das hilft mir auch meine Haltungen und Meinungen zu überdenken. Manchmal, wenn mir die Ruhe gutgetan hat, merke ich sogar, dass ich mutig sein darf und zu einem Thema erst mal keine Meinung haben muss. Lieber nehme ich mir Zeit, als dass ich mich allzu schnell der Mehrheitsmeinung anschließe oder falsche Positionen einnehme, weil ich nicht alle Informationen habe.

Ein kühler Kopf

Die Stille und die Kühle in der Kirche – Gott mag mir einen kühlen Kopf schenken, damit ich in dieser Welt meinen Weg gehen und meinen Beitrag leisten kann. Wie eine Einladung steht mir dabei sein Haus offen.